

明けましておめでとうございます。

皆さまにおかれましては、輝かしい新年をお迎えのこととお喜び申し上げます。当総領事館は、2025年も引き続き、管轄州との絆を一層強固にするため、力を尽くしていく所存です。

日本とカナダは、自由、民主主義、人権、法の支配といった基本的価値を共有する極めて重要な二国間のパートナーです。今日の日加関係は、外交、安全保障、政治、経済、文化交流の各分野において、協力が進展しています。2025年はカナダがG7議長国を担うところ、この機会を生かして両国の様々な交流が更に深化することを期待しています。

カナダからの訪日観光客数は年々増加しています。カナダの方々が訪日を通じて日本のことをより深く理解されるのは嬉しい限りです。このような中、本年、日本では、4月13日から10月13日まで2025年大阪・関西万博が開催されます。多くの方々に日本を訪れ、万博を含め、日本の隠れた魅力を是非発見していただきたいと思います。

\* \* \*

12月6日、モントリオール日本商工会の年次総会が行われ、参加・挨拶を行いました。商工会会員の方々との意見交換を通して、会員企業の皆様が、それぞれ、長年にわたり地元経済・雇用と地域コミュニティに貢献し、日加関係において信頼と友情の絆を築いてこられたことを改めて認識しました。総領事館は、商工会の発展を祈念するとともに、引き続き日本企業支援に努めてまいります。



12月9日、昨年に引き続き、モントリオール日系文化会館のシニア・クリスマス会にお招きいただきました。井上会長、シニアの方々、多くのボランティアの方々の企画・参加で、民謡踊り、太鼓、ピアノ伴奏付きの歌唱などの心のこもったパフォーマンスが行われました。年末の寒さが増す時期に心温まる会を催して下さった会館の方々に感謝します。



1月19日、茶道裏千家淡交会ケベック協会が恒例の「初釜」を行いました。石川副領事が参加しました。茶道の魅力を本格的かつわかりやすくご紹介いただき、参加者全員が同じ空間で茶事を通して心を通わせることができたのも、茶道ならではの魅力だと感じました。茶道を通じて人の輪を広げること活動に長年に亘って尽力されている協会の皆様に深く敬意を表します。当館は、引き続き日本の伝統文化である茶道の普及活動を応援していきます。



#### 【連絡事項】

既に領事メール等でお知らせしていますが、本年3月24日から、旅券の偽変造対策を強化するため、人定事項ページにプラスチック基材を用いた「2025年旅券」の発給開始を予定しています。

・現在は、書面による申請の場合は交付までおおむね5開館日となっていますが、3月24日以降は、旅券が日本国内で作成され、当館まで配送されることとなるため、申請から交付まで、最短でも3～4週間程度を要することになります。

・この機会に、改めて、現在お持ちの旅券の有効期限が十分であるかどうか、ご確認をお願いします。旅券の残存有効期間が1年未満になりましたら旅券の切替申請手続きが可能です。

詳しくは以下の文書を参照下さい。

[https://www.montreal.ca.emb-japan.go.jp/jp/consular/passport\\_2025.html](https://www.montreal.ca.emb-japan.go.jp/jp/consular/passport_2025.html)

\* \* \*

当地では、日本、カナダの方々が、経済、文化、芸術、学術など、実に様々な分野で活躍されており、これら取り組みが両国の友好関係を日々増進させていることを痛感しています。総領事館としてもこれらの活動を支援していきたいと考えておりますので、引き続き、皆様からのご理解・ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

本年が皆様にとって素晴らしい年となることをお祈り申し上げます。

\*上記の他にも、日本やカナダの様々な方や団体の関係者と意見交換などを行うことができ、大変有意義な2か月でした。

\*本メッセージは仏・英語にても、メルマガ読者に配信しています。